

Stadtwerke Ulm/Neu-Ulm (SWU)

46 neue Elektrobusse bis 2027

[15.10.2024] Die Stadtwerke Ulm/Neu-Ulm (SWU) beschaffen bis zum Jahr 2027 46 neue Elektrobusse. Über die Hälfte ihrer Stadtbusse werden dann emissionsfrei betrieben. Die neuen Fahrzeuge sollen bis zum Inkrafttreten des neuen Nahverkehrsplans der SWU vollständig in Betrieb sein und unter anderem bessere Taktungen ermöglichen.

Bis zum Jahr 2027 werden 46 neue Elektrobusse den Fuhrpark der Stadtwerke Ulm/Neu-Ulm ([SWU](#)) erweitern. Das hat jetzt der Aufsichtsrat des Unternehmens beschlossen. Wie die Stadt [Ulm](#) mitteilt, ersetzen die SWU damit nicht nur Dieselfahrzeuge, sondern beschaffen auch zusätzliche Fahrzeuge. Denn gemäß eines neuen Nahverkehrsplans sollen ab dem Jahr 2027 neue Linien und verbesserte Taktungen angeboten werden. Bis dahin sollen auch die neuen Busse vollständig in Betrieb sein. 60 ihrer 109 Stadtbusse werden die SWU dann emissionsfrei betreiben.

Das Investitionsvolumen beträgt allein für die Neubeschaffung der Fahrzeuge rund 34,6 Millionen Euro, berichtet die Stadt. Die SWU seien insbesondere wegen der deutlich höheren Kosten für die emissionsfreien Antriebe auf Fördermittel angewiesen. Da der Bund die Elektrobüs-förderung derzeit weitestgehend ausgesetzt hat, setzen die Stadtwerke auf die Busförderung der Länder Baden-Württemberg und Bayern. Weitere hohe Investitionen seien für die Ladeinfrastruktur notwendig. Hier werde der SWU-Eigenanteil nach Förderung voraussichtlich zehn Millionen Euro betragen. Die Umsetzung erfolge dann in mehreren Ausbaustufen.

„Mit der Entscheidung für die 46 Elektrobusse leisten wir einen maßgeblichen Beitrag zur CO₂-Reduktion im Stadtverkehr“, sagt Ralf Gummersbach, Geschäftsführer von SWU Verkehr. „Ziel ist es, den öffentlichen Nahverkehr in der Region durch den Einsatz moderner Technologien und emissionsfreier Antriebe weiter zu verbessern. Die neuen Busse werden nicht nur emissionsfrei, sondern auch deutlich leiser unterwegs sein, was die Lebensqualität für die Bürgerinnen und Bürger spürbar erhöhen wird.“

(ve)

Stichwörter: Elektromobilität, Stadtwerke Ulm/Neu-Ulm (SWU)